

ロータリー研修会資料



前年度会長 里見会員

ロータリーとは??

2025.2.20研修
里見 雅行

1 RIホームページ（日本語版） 「ロータリーとは」

120万人以上の会員から成る世界的なネットワーク、ロータリーは、世界で、地域社会で、そして自分自身の中で、持続可能な良い変化を生むために、人びとが手を取り合って行動する世界を目指しています。

1905年にシカゴで創設されたロータリーでは、110年以上、さまざまな職業をもつ人や市民のリーダーが「世界を変える行動人」となり、その経験と知識を生かして社会奉仕活動や人道的活動に取り組んできました。識字率向上、平和構築、水と衛生の改善など、幅広い分野で持続可能な影響をもたらすために、ロータリーの会員は毎日、世界のどこかで活動しています。

2 東京池袋豊島東RCホームページ

「ロータリーとは」

- ロータリーの歴史・概要
- ロータリーの誕生とその成長
- ロータリーの目的
- 四つのテスト
- ロータリーの活動
- ロータリーの組織構成
- 国際ロータリー（RI）のプログラム

3 Chat GPT

Q ロータリークラブとは何ですか？

A ロータリークラブ（Rotary Club）は、世界的な奉仕団体の一つで、地域社会や国際的な課題に対して貢献することを目的としています。1905年にアメリカ・シカゴで弁護士のパール・ハリスによって設立され、現在は200以上の国と地域に約3万6000のクラブ、120万人以上の会員（ロータリアン）がいます。

ロータリークラブの特徴

職業倫理と奉仕
「最高の奉仕（Service Above Self）」をモットーに、ビジネスや専門職のリーダーが集まり、倫理的なビジネス慣行や地域貢献を推進。

4つのテスト（会員の行動指針）

- ① 職業がよくなるか
- ② 生活がよくなるか
- ③ 好意が寄せられるか
- ④ みんなが笑っているか

活動内容

- 地域社会への支援（奨学金、ボランティア活動）
- 世界的な社会貢献（ポリオ撲滅、災害支援、教育支援）
- 国際交流（留学生支援、海外プロジェクト）

入会方法

既存の会員の推薦が必要で、ビジネスや専門職で一定の実績がある人が対象。

ロータリークラブは、社会的なネットワークを広げつつ、地域や世界に貢献できる団体です。

4 ついでに・・・

A氏：ロータリークラブって何？

里見：世界中でいろんな職業や経験を持った人が集まって奉仕活動をしている団体だよ！



Weekly Report



会長：佐藤久雄 幹事：高木義男 RI会長：ステファニーA.アーチック 第2580地区ガバナー：石川彌八郎

本日の例会

3月6日(木)12:30~13:30

卓話：「首都圏地銀の方向性について」

卓話：小勝 基博様

紹介者：米山 慶一会員

次回の例会

3月13日(木)12:30~13:30

会員増強委員会

2月20日 例会報告

司会 細田会員
開会点鐘 佐藤会長
ロータリーソング
ソングリーダー 佐藤(美)会員

☆会員総数 33名
☆出席規定適用者数 27名
★本日の出席者総数 24名
★免除者出席数 5名
★本日の出席率 75%

☆ゲスト・ビジター
なし

会長報告

- としまこども音楽フェスティバルは、応募期限を3月14日まで延長して募集活動継続中。

幹事報告

- 6月にカルガリー国際大会がありますが、ご参加の方は先週の北クラブアプロ会の方が説明時に配られた資料が参考になると思います。必要な方は事務局にもDATAがありますのでご請求ください。

【名著を読む】

森鷗外『高瀬舟』

陸軍軍医の鷗外は、安楽死をテーマにした。正確に言えば、安楽死に必要な要件を欠く慈悲殺である。江戸時代、京都から高瀬川を下って京都に罪人を護送するのが高瀬舟である。罪人の喜助が、病苦から咽に剃刀を刺し自殺を図る弟の剃刀を抜き、弟を死なせたと語る。(小泉博明)

ニコニコ

大野会員 昨年の11月30日に転倒し、手首を痛めやっと回復致しました。

本日の合計額：5,000円

今年度ニコニコ累計額：353,000円

今年度指定ニコニコ累計額：35,000円

12/19例会オークション合計額：47,000円

3月お祝い

会員誕生日 横山 晴夫
小代 順治

3月 例会 SAA 担当

司会 吉田秀得会員
ニコニコ担当 宮代昌三会員
写真担当 野口昇兵会員
ソングリーダー 有我信行会員



研修委員会主催フォーラム報告



クラブ研修会 長尾委員長

研修委員長 長尾益男

2月20日の例会内クラブフォーラムでロータリー研修会を開催しました。このフォーラムの目標は会員増強です。会員の皆様が友人や仕事関係の方へ正確にそして楽しくロータリーのコトを話せることにより、彼らに少しでもロータリーに興味を持っていただき、入会に繋がるのがこの研修の目的です。『ロータリーはいつから?』『ロータリーの社会奉仕はどんな活動?』『ロータリーの職業奉仕って?』『ロータリーで何?』などの質問に数分でこたえられるようになりたいと思います。

ロータリー研修会『ロータリーのコトもっと知ろう!』

2025年2月20日 例会のクラブフォーラム

2024~25年度ロータリー研修委員会

ロータリー問題	回答
① ロータリークラブの生年月日と出生地	1905年2月23日 シカゴ ディアボーン通りのローアの事務所 第1回の例会が4名の職業人が参加 
② ロータリー創立者の名前と職業は	ポールハリス(弁護士) 
③ ロータリーの名称の由来は	会員の会社で代わる代わる例会が行われたことによりロータリーの名称となった。(2週間に1回) 7回目の例会からホテルのレストランでランチ付きの例会となった
④ 最初のロータリーの定款は	1906年に制定 ①会員同士で利益を享受する(原始職業奉仕) 会員の会社、事業所同士の取引ではではメリット出し合う 同業者の利益を守るため、1業種1社が取り決められた ②会員同士の親睦を考える社交クラブとなる
⑤ 例会監督のSAAの意味は	会場監督として SAA(Sergeant-at-Arms 剣をさげた軍曹)の制定 例会における最高の権限を持つ
⑥ ロータリーマーク由来は 1906年制定されたマークはハリールラグルスが当時ステータスであった馬車の車輪をデザインした。その後歯車のデザインに	ロータリーマークの決定(1906年) 1906年制定 1910年制定 1913年制定 1926年制定  印刷屋のハリールラグルスが馬車の車輪をデザインした。
⑦ ロータリークラブが最初に行った社会奉仕活動は? 1909年に シカゴ市内に二つの公衆トイレを建設することを市に要請して実現した	1907年ロータリーの社会奉仕が始まった 定款3: シカゴ市の最大の利益を推進し、シカゴ市民としての誇りと忠誠心を市民の間に広める 
⑧ ロータリーの例会で歌を唄う始まりは	伝統的な親睦優先派と社会奉仕派の意見が過激に争っている例会で、会員の気持ちを和らげたり、まとめる為にハリールラグルスが歌を唄うことを提唱して始まった。

⑨ 国際ロータリーが掲げる2つのモットーは	①アーサー・シェルドンが唱えたモットーは He profits most who serves best 最もよく奉仕する者 最も多く報いられる ②フランク・コリンズが提唱 1911年にモットーになる Serves above self 『超我の奉仕』
⑩ 1923年の国際大会で決議された宣言は?	『セントルイス宣言』『決議23-34』 理論派(個人奉仕)と実践派(団体奉仕)の確執の中で 1923年の国際大会でロータリーの根源的な指針を示した
⑪ 日本のロータリークラブ創立に尽くした人の名前は?	1920年日本に最初のロータリークラブ 東京ロータリークラブが 米山梅吉(初代会長)と福島喜三次(初代幹事)の二人により 東京に誕生した
⑫ ロータリーの社会奉仕は? 1992年『サンフランシスコ宣言』 社会奉仕に関する声明として現在に至り 『ロータリーらしい社会奉仕』を提案	研修会のあと会員皆さんがお考え下さい
⑬ 職業奉仕とは 貴方の職業奉仕に対する思いは?	研修会のあと会員皆さんがお考え下さい
⑭ ロータリーとは	研修会のあと会員皆さんがお考え下さい
⑮ ポールハリスが好んで使った言葉は? 貴方が好きな言葉は?	『寛容』 ロータリーは創立以来、多様性を重要視してきました 職業、人種、国、言語、宗教、性別、考え方など

社会奉仕委員会報告



社会奉仕委員会 小泉委員長

ロータリーの社会奉仕とは

社会奉仕は、英語で Community Service という。まさに、社会奉仕は地域への奉仕といえよう。社会奉仕に関する声明(1992年)で「地域に住む人々の生活の質を高め、公共のために奉仕することは、すべてのロータリアン個人にとっても、またロータリークラブにとっても献身に値することであり、社会的責務である」とある。地域のニーズに応え、それぞれの職業の得意分野を活かし、地域の人々の心豊かにすることを支援することが、自己を高めることなのである。(小泉博明)

社会奉仕委員会報告



職業奉仕委員会 稲川委員長

職業奉仕とは、職業奉仕の活動とは

職業奉仕の活動は、会員の皆さんに職業奉仕を正しく理解してもらうように努めることに尽きるのですが、職業奉仕についてはいろいろな考え方があり、その一つ一つを説明していくとどうしても哲学的な表現となり、それが理解をしにくくしている点ではないかと思われまます。そこで、職業奉仕の考え方の中には、昔から現在にわたり多くの企業の経営理念の根幹となっている「三方よし」のように非常に理解しやすいものもあるので、いろいろな機会に、いろいろな方から、いろいろな角度のお話を聞いて、自分が理解できるものを見つけていくのが良いのではないのでしょうか。それは必ず「職業は社会への奉仕」につながるはずです。